

00285 ANH/AFP-KF40 -----

R I CANADA-PAYS-BAS FLT1 05-12 0216

LA REINE BÉATRIX VISITE LE VIEUX QUÉBEC

QUÉBEC, 12 MAI (AFP) - LA REINE BÉATRIX DES PAYS-BAS S'EST PROMENÉE JEUDI MATIN DANS LA VIEILLE VILLE DE QUÉBEC TANDIS QUE S'APAISAIENT PARMI LES FRANCOPHONES LA VAGUE DE PROTESTATION QUI AVAIT SUIVI L'ALLUSION FAITE MARDI PAR LA SOUVERAINE À OTTAWA SUR LE RAPPORT DE LORD BURHAM, ANCIEN GOUVERNEUR DU CANADA, QUI PRÉCONISAIT NOTAMMENT L'ASSIMILATION DES FRANCOPHONES.

LE MINISTRE NÉERLANDAIS DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES, M. HANS VAN DEN BROEK, S'EST APPLIQUÉ MERCREDI SOIR À EXPLIQUER QU'EN ÉVOQUANT CE RAPPORT CONTRAVERSÉ DANS SON DISCOURS AU PARLEMENT FÉDÉRAL, LA REINE BÉATRIX N'AVAIT QUE VOULU COMPARER LES BIENFAITS DU SYSTÈME DÉMOCRATIQUE DES PAYS-BAS ET DE CELUI DU CANADA, ÉTABLI À LA SUITE DE CE RAPPORT PUBLIÉ EN 1839.

"CE N'EST PAS PARCE QUE VOUS MENTIONNEZ LE RAPPORT BURHAM QUE VOUS VOUS ASSOCIEZ À TOUT SON CONTENU", A FAIT REMARQUER M. VAN DEN BROEK À LA PRESSE. IL ESPÉRAIT AINSI METTRE FIN À L'INCIDENT QUI AVAIT CONDUIT LES REPRÉSENTANTS DU PARTI QUÉBÉCOIS (OPPOSITION) À NE PAS ASSISTER AU DÎNER OFFICIEL MERCREDI CAR LES FRANCOPHONES RETIENNENT SURTOUT DE CE RAPPORT "DE TRISTE MÉMOIRE" QU'IL PRÔNAIT LEUR ASSIMILATION, FAUTE DE CULTURE PROPRE, "À LA MAJORITÉ ANGLAISE DU CONTINENT".

SUIVRA

/ANH.BRU/

AFP 121739 UTC MAI 88

6L6L

00286 ANH/AFP-KF44 -----

R I CANADA-PAYS-BAS FLT2-BER 05-12 0171

LA REINE BEATRIX...

QUÉBEC - LE MAIRE DE QUÉBEC, M. JEAN PELLETIER, A FAIT UNE ALLUSION JEUDI MATIN À LA RÉFÉRENCE MALHEUREUSE DE LA SOUVERAINE EN L'ACCUEILLANT À L'HÔTEL DE VILLE. AVEC LE PASSÉ DES PAYS-BAS, A-T-IL DIT, LA REINE PEUT "BIEN COMPRENDRE LES ASPIRATIONS DES CANADIENS FRANÇAIS QUI, MALGRÉ CE QUI A ÉTÉ DIT JADIS À LEUR SUJET, NE SONT PAS UN PEUPLE SANS HISTOIRE QU'IL FAUT ASSIMILER".

VÊTUE D'UNE ROBE DE SOIE ET D'UNE VESTE NOIRE, COIFFÉE D'UN CHAPEAU BLANC, LA REINE BEATRIX A VISITÉ ÉGALEMENT LA PLACE ROYALE, DANS LA BASSE VILLE FONDÉE EN 1604, ET LE MUSÉE DE LA CIVILISATION EN COMPAGNIE DU VICE-PREMIER MINISTRE PROVINCIAL, MME LISE BACON, AVANT DE PRÉSIDER UNE RÉCEPTION PRIVÉE POUR LES QUELQUE 250 MEMBRES DE LA COMMUNAUTÉ NÉERLANDAISE DE QUÉBEC.

ELLE DEVAIT QUITTER QUÉBEC EN DÉBUT D'APRÈS-MIDI POUR TORONTO, LA "VILLE-REINE" AU BORD DU LAC ONTARIO, MÉTROPOLE DU CANADA ANGLAIS ET QUATRIÈME ÉTAPE DE SA VISITE OFFICIELLE DE NEUF JOURS AU CANADA.

HL/BRO

/ANH.BRU/

AFP 121740 UTC MAI 88

14